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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INFORMA IEEQ AVANCES EN LA ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 2023-2024  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó, a través de sus comisiones permanentes y 
transitorias, las actividades realizadas durante el cuarto trimestre del año y los avances en la organización del 
Proceso Electoral Local 2023-2024. En el tema de fiscalización, dio cuenta de las acciones relacionadas con las 
organizaciones que pretendieron constituirse como partido político local, la disolución y liquidación de 
asociaciones civiles constituidas para aspirar a una candidatura independiente y el cumplimiento del 
Convenio de Coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE) en la materia. Respecto del seguimiento al 
Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), destacó las actividades vinculadas con la ocupación del puesto 
de Asistencia Técnica de Educación Cívica y el otorgamiento de incentivos para el personal adscrito a este 
servicio en 2023. En materia jurídica, informó la elaboración de 25 proyectos de acuerdo y una resolución, 32 
actas circunstanciadas de oficialía electoral, la sustanciación de 64 procedimientos sancionadores, la atención 
de 26 medios de impugnación, entre otras acciones. También se refrió el análisis sobre la normatividad 
relacionada con el proceso electoral en curso. Con relación a la igualdad sustantiva, reportó las actividades 
asociadas a la Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI-2015 en Igualdad Laboral y No Discriminación, así como la 
implementación de la Política Institucional en materia de Igualdad de Género. Además, de la Calculadora de 
paridad e inclusión, el Primer Concurso de Ensayo en materia de violencia política contra las mujeres en razón 
de género, paridad de género y/o participación política de las mujeres en México y la conmemoración del 70 
aniversario del voto de las mujeres. También informó acerca de la vinculación con instituciones públicas y 
privadas, organizaciones de la sociedad civil y autoridades electorales, para contribuir al desarrollo de la vida 
democrática y el proceso electoral que transcurre. En ese sentido, destacó las reuniones de trabajo con 
titulares de las secretarías de Gobierno, Seguridad Ciudadana, Contraloría y Planeación y Participación 
Ciudadana del estado; Seguridad Pública del Municipio de Querétaro y Tribunal Superior de Justicia del 
Estado. De igual manera, abordó los avances en el diseño, desarrollo e implementación del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP). Asimismo, aprobó en la comisión respectiva la propuesta del 
proyecto del Proceso Técnico Operativo, que tiene por objeto establecer y describir las fases que intervienen 
en la operación del programa, a saber: Acopio, Carga y Registro de actas, Digitalización, Proceso de inteligencia 
artificial, Captura, Verificación, Acciones complementarias a la verificación, Publicación y Empaquetado. Con 
relación a las actividades en materia de inclusión, refirió las acciones afirmativas propuestas en los 
Lineamientos de Registro de Candidaturas y el seguimiento a las medidas de nivelación y accesibilidad en los 
procedimientos de reclutamiento y selección de Secretarías Técnicas, así como de Consejerías Electorales de 
los Consejos Distritales y Municipales. De la misma forma, presentó las estrategias de difusión de las 
convocatorias públicas de observación electoral, secretarías técnicas y consejerías electorales, así como lo 
relativo a la ejecución de la Política Institucional y las Pautas de buen trato para la inclusión de las personas 
con discapacidad y de la comunidad LGBTTTIQA+ en las actividades del IEEQ. A propósito de las acciones de 
transparencia y tecnologías de la información, indicó la recepción y sustanciación de 32 solicitudes de 
información, de las cuales 27 se encuentran concluidas y 5 en trámite. Además, presentó avances en la 
implementación y operación del Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, así como las medidas de 
seguridad de los datos personales contenidos en el sistema. En cuanto a los trabajos de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos, informó las adecuaciones a los inmuebles de los Consejos Distritales y 
Municipales, además de los espacios destinados a las bodegas. También dio cuenta de lo relativo a la 
integración e instalación de los consejos, las candidaturas independientes, el voto anticipado, entre otros 
temas del proceso electoral. En las sesiones públicas se contó con la participación de las Consejerías 
Electorales del Consejo General, el Secretario Ejecutivo, las Secretarías Técnicas de las comisiones, integrantes 
del funcionariado del Instituto y representaciones de los partidos políticos. (PA 9) 
 
https://plazadearmas.com.mx/informa-el-ieeq-los-avances-en-la-organizacion-del-proceso-electoral/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/ieeq-informa-avances/ 
 
https://www.gente-bien.mx/informa-ieeq-avances-en-la-organizacion-del-proceso-electoral-2023-2024/ 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PODRÁN VOTAR PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD EN PRÓXIMA ELECCIÓN, EN QUERÉTARO 
El comisionado del Sistema Penitenciario de Querétaro, Gustavo López, firmó un convenio marco con el vocal 
secretario del INE, Víctor Delgado, en representación de la vocal Ejecutiva INE de Querétaro, Ana Lilia Pérez 
Mendoza, para establecer las bases generales de coordinación y colaboración para que las personas que se 
encuentran en prisión preventiva en los centros penitenciarios de la entidad, y que cumplan con los 
lineamientos establecidos por la autoridad electoral, puedan ejercer su derecho a votar en el proceso electoral 
2023-2024. (CQRO, N, DQ, EUQ) 
 
NORMA JIMÉNEZ ASUME LA PRESIDENCIA DEL TEEQ 
El pasado lunes marcó el fin del periodo de Ricardo Gutiérrez como magistrado presidente del TEEQ, y de 
manera unánime se seleccionó a Norma Jiménez para el periodo 2023-2024. Norma Jiménez, quien 
actualmente se desempeña como secretaria de acuerdos y proyectista en funciones de magistrada, asume la 
presidencia junto a María Isabel Barriga Ruiz. Su mandato será de un año, o hasta que el Senado de la República 
designe a los magistrados propietarios que están pendientes desde hace dos años. (N) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
YA QUISIERAN OTROS UNA OBRA COMO LA DE 5 DE FEBRERO: XÓCHITL 
La precandidata a la presidencia por la Alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, aseguró que la 
obra de 5 de Febrero en el estado no sería un factor que influya en las votaciones. Durante su visita al 
Ecocentro Expositor, mencionó que, pese a la complejidad de la obra, será de beneficio de los queretanos, la 
cual muchos estados de la república desearían tener. (PA, CQRO) 
 
“PRIISTAS QUE VAN A MORENA BUSCAN IMPUNIDAD” 
Los priistas que abandonaron al Revolucionario Institucional y se pasaron a Morena es porque tenían "cuentas 
pendientes", aseguró la candidata presidencial de la alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, 
durante un mitin realizado en el Eco Centro Expositor. Para Gálvez Ruiz, los integrantes del partido tricolor, 
que hoy está en alianza con los partidos PAN y del PRD, mostraron su apoyo a la precandidata presidencial de 
Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, buscando "impunidad" y no porque estén convencidos del proyecto. (EUQ, 
DQ) 
 
“QUERÉTARO DA MUCHO Y RECIBE MUY POCO” 
La próxima presidenta de México va a apoyar al gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri; así lo afirmó Xóchitl 
Gálvez, precandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, quien destacó que el estado aporta más al 
país de lo que recibe. "(En Morena) son unos bandidos y unos ineptos. Con la refinería que no funciona, ahí 
está el dinero de las medicinas, de las escuelas de tiempo completo, del Seguro Popular, el dinero que le toca 
a Querétaro. Querétaro le da mucho al país y recibe muy poco, por eso la por eso la próxima presidenta de 
México va a apoyar al gobernador, Mauricio Kuri". (DQ, PA) 
 
“CLAUDIA GASTÓ 1,500 MDP EN PRECAMPAÑA 
Claudia Sheinbaum oculta datos y le debería dar pena no declarar sus gastos de precampaña, acusó Xóchitl 
Gálvez, precandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, esto luego de que se diera a conocer que 
Xóchitl ha gastado 10 millones de pesos más que su contrincante. (DQ) 
 
 



 

 

Coordinación de Comunicación Social 3 

VIERNES 22 DE DICIEMBRE DE 2023 

EDUCACIÓN, SEGURIDAD Y SALUD, SON LAS PRIORIDADES DE XÓCHILT  
La precandidata presidencial criticó la venta del biológico al público en general en farmacias, ya que dijo, es 
una obligación del Estado. Gálvez cuestionó la estrategia de seguridad del gobierno federal, que dijo causa la 
muerte de muchas personas en otros estados. (P, CQRO) 
 
FEDERACIÓN ABANDONÓ A CAMPESINOS  
Al coincidir en el abandono que tiene el campo queretano por parte del Gobierno Federal, la precandidata del 
PAN al Senado de la República, Lupita Murguía, destacó que la visión y voz de Xóchitl Gálvez tiene eco en 
Querétaro porque busca impulsar un cambio sustancia para el país. (PA) 
 
LAS MUJERES SON EL MOTOR DE CAMBIO EN QUERÉTARO, SEÑALA LUPITA MURGUÍA 
La precandidata del PAN al Senado de la República, Lupita Murguía, señaló que las mujeres son el pilar de la 
sociedad queretana, pues sacan adelante a sus familias a cualquier costo, y merecen contar con gobiernos 
solidarios al esfuerzo y determinación que representan. (PA, N) 
 
PIDE XÓCHITL ALIANZA EN CANDIDATURAS LOCALES EN QUERÉTARO 
La precandidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, hizo un llamado a que ya 
se cierre la alianza entre PAN, PRI y PRD en Querétaro para impulsar candidaturas locales. Durante una 
reunión con ganaderos en el municipio de El Marqués (Querétaro), a la cual acudieron militantes del PRD y 
del PRI, les reconoció a estos últimos su esfuerzo por permanecer en su partido político. (AM) 
 
TENEMOS CLARA LA RUTA Y PRIORIDADES: AGUSTÍN DORANTES 
“Nosotros tenemos clara nuestra ruta y nuestras prioridades: dar resultados a las familias queretanas, por lo 
que en el PAN estamos comprometidos por defender lo que con tanto esfuerzo y sacrificio se ha construido en 
nuestro estado: la democracia, los contrapesos, las instituciones y la calidad de vida de los ciudadano”, 
manifestó el precandidato al Senado, Agustín Dorantes Lámbarri. Durante la visita de la precandidata del PAN 
a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz, como parte de su precampaña que realiza con militantes 
y simpatizantes de la coalición Fuerza y Corazón por México, integrada por PAN, PRI y PR; Agustín Dorantes 
enfatizó que “la meta es que todos trabajemos para que todo el que se esfuerce en Querétaro tenga la vida que 
merece y en Querétaro vamos a seguir poniendo el ejemplo, porque aquí fuimos, somos y seremos PAN, porque 
en Querétaro vivimos y estamos mejor”.  (AM) 
 
DE LA POBREZA SE SALE ESTUDIANDO Y TRABAJANDO: XÓCHITL GÁLVEZ  
La precandidata a la Presidencia de la República de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez 
Ruiz, se reunió este jueves en visita a El Marqués con campesinos y ganaderos en el Ecocentro Expositor y, 
luego, en la explanada de la plaza San Pedro, con simpatizantes y militantes de PAN, PRI y PRD. (CQRO)  
 
ACOMPAÑARÁN VOZ DE XÓCHITL CON CAMPAÑA SIN DENOSTACIONES, ANTICIPA MURGUÍA 
La precandidata del PAN al Senado de la República Guadalupe Murguía dijo que la visión y voz de Xóchitl 
Gálvez tiene eco en Querétaro porque busca impulsar un cambio sustancial para el país. (CQRO) 
 
PROMETE MURGUÍA UNA “CONTIENDA DE ALTURA” TRAS DEFINICIONES EN MORENA 
La coalición ‘Fuerza y Corazón por México  ’dará “una contienda de altura”, así lo aseguró la candidata al 
Senado de la República designada por el PAN, Guadalupe Murguía, esto tras la elección de los integrantes de 
la fórmula al Senado por Morena. En ese sentido, aseguró que, como en todos los partidos, son las evaluaciones 
internas de los partidos las que definen las candidaturas y, consideró, el trabajo de ella y su compañero de 
fórmula, Agustín Dorantes Lambarri es ponerse a trabajar por construir una candidatura que convenza a la 
ciudadanía. (EUQ) 
 
TENEMOS CLARA NUESTRA RUTA Y PRIORIDADES: AGUSTÍN DORANTES 
Agustín Dorantes, precandidato al Senado, refirió que tienen muy clara la ruta y prioridades que es dar 
resultado a las familias queretanas. “En el PAN estamos comprometidos por defender lo que con tanto 
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esfuerzo y sacrificio se ha construido en nuestro estado: La democracia, los contrapesos, las instituciones y la 
calidad de vida de los ciudadanos, manifestó. (EUQ, PA, AM) 
 
MURGUÍA Y DORANTES LISTOS PARA CONTENDER 
Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, precandidaturas al Senado de la República por la coalición Fuerza y 
Corazón por México, se dijeron listos y concentrados para contender por dicho cargo y ofrecer una propuesta 
a la ciudadanía, luego de darse a conocer quiénes integran la fórmula al Senado por Morena. (DQ) 
 
NO HAY CONTIENDAS FÁCILES: LUPITA MURGUÍA 
Guadalupe Murguía, precandidata al Senado de la República por el PAN, al ser cuestionada acerca de la 
designación de Santiago Nieto Castillo y Beatriz Robles como precandidatos de Morena para el Senado, 
enfatizó la necesidad de evitar subestimar la complejidad de las campañas electorales, señalando que tanto 
ella como Agustín Dorantes Lámbarri competirán con los candidatos de otros partidos. (N) 
 
PRI 
 
ALIANZA DEL PRI “NO ES SEGURA”, DICE ABIGAIL 
Será el 19 de enero que el PRI anuncie si irá en coalición con el PAN y el PRD en Querétaro, de acuerdo con la 
dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, no será una elección fácil. Refirió que no hay ninguna situación 
segura en política, tampoco respecto a las alianzas que establecerá su partido con otras fuerzas políticas, ni a 
nivel estatal ni en lo nacional, por lo que habrá que esperar a la fecha marcada por el órgano electoral para el 
registro oficial de las coaliciones. (DQ) 
 
DESPREOCUPA EN EL PRI SALIDA DE MILITANTES 
La dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, aseguró que la 
salida de personas de dicho partido para sumarse a otros no afecta al Frente Amplio por México. “Lo más 
absurdo es justo esta parte. No dicen abiertamente que van a apoyar a Claudia y otros sí, pero al fi nal todos 
terminan haciendo lo mismo, que es tratar de dividir, y no es tratar de dividir al PRI; es tratar de dividir al 
frente”. Arredondo dijo que muchos de los militantes que anuncian su separación se van solos, y no con sus 
estructuras, por lo que la afectación no es mayor. (AM) 
 
MORENA 
 
GANAREMOS EL SENADO: BEATRIZ 
Siempre hay una primera vez y en 2024 Morena ganará el Senado de la República, afirmó Beatriz Robles, 
precandidata única de Morena a dicho cargo, quien aseveró que trabajarán en unidad, tras darse a conocer los 
resultados de las encuestas al Senado por la coalición Sigamos Haciendo Historia. (DQ) 
 
BEATRIZ ROBLES PROMOVERÁ LA UNIDAD ENTRE LAS DEMÁS MORENISTAS, DICE TRAS ELECCIÓN 
El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Morena anunció los resultados de las encuestas ciudadanas en 11 
estados de la república, que definirían a los precandidatos al senado de la república; donde, en Querétaro, la 
fórmula estará conformada por la actual delegada estatal de la Secretaría de Educación Pública, Beatriz Robles 
Gutiérrez; y el actual Fiscal General de Justicia en el estado de Hidalgo, Santiago Nieto Castillo. (PA) 
 
HAY UNIDAD EN MORENA POR EL SENADO  
Beatriz Robles, quien encabezará la fórmula, dijo que las compañeras de partido mostraron su respaldo. En 
Morena hay unidad con la fórmula de Querétaro al Senado, sostuvo la delegada de la Secretaría de Educación 
Pública en el estado, Beatriz Robles, quien resulto seleccionada para encabezar esta posición junto con el 
encargado de despacho de la procuraduría de Hidalgo, Santiago Nieto. (P) 
 
ELIGEN A SANJUANENSE PARA CANDIDATURA AL SENADO 
El 22 de febrero de 2024 se tiene previsto que se registre como candidato al Senado por Querétaro por el 
Morena, el sanjuanense, Santiago Nieto, tras haber sido elegido al interior del partido guinda. La integrante 
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del equipo de trabajo del sanjuanense que aspira al Senado de la República, Sharon López Arriaga, dio a 
conocer que este miércoles por la noche se dieron a conocer los primeros nombres de los precandidatos que 
participarán el próximo 2 de junio, por lo que en la primera fórmula va Beatriz Silvia Robles Gutiérrez, 
mientras que en la segunda Santiago Nieto Castillo. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: XÓCHITL: CONMIGO SE QUEDAN LOS BUENOS PRIISTAS 
Afirma que Murat y Eruviel no se fueron convencidos, buscan impunidad. (DQ, principal) 
 
N: RECUPERAREMOS EL CAMPO 
Tiene eco la voz de Xóchitl Gálvez en Querétaro: Murguía. (N, principal) 
 
CQRO: DE LA POBREZA SE SALE ESTUDIANDO Y TRABAJANDO: XÓCHITL GÁLVEZ 
Reconoció que Querétaro es una de las entidades con menos problemas debido a las acciones que ha tomado 
el gobernador Mauricio Kuri González. (CQRO, principal) 
 
PA: RECONOCE XÓCHITL EL TRABAJO DE KURI 
Apoyan productores queretanos a la abanderada y explora las mejores alternativas del Frente Fuerza y 
Corazón por México. (PA, principal) 
 
AM: AUMENTA 27% COMPRA DE AUTOS EN QUERÉTARO 
El estado tuvo un incremento en el parque vehicular, pues, según la AMDA, durante este año se adquirieron 
29 mil coches, 6 mil más respecto de 2022. (AM, principal) 
 
EUQ: DISMINUYEN 25% DELITOS DE ALTO IMPACTO EN EL ESTADO: GOBIERNO 
Secretariado lo posiciona como una de las entidades que más operativos de disuasión y de combate al crimen 
realiza; destaca estrategia de prevención. (EUQ, principal) 
 
P: EL CAMBIO CLIMÁTICO ENVUELVE A LA BLANCA NAVIDAD 
La blanca navidad podría ser cada vez más escasa, según investigadores Publimetro indaga cómo está 
afectando el calentamiento global a la época navideña, la forma en la que se produce el mágico fenómeno de 
la nieve y explora las mejores alternativas para hacer tu árbol navideño. (P, principal) 

 

PODER EJECUTIVO 
                                  
CERTIFICA SESA ESCUELAS PROMOTORAS DE LA SALUD EN LLANO DE LA ROCHERA 
El personal de la Jurisdicción Sanitaria número 1, entregó los reconocimientos que otorga la SESA como 
Escuela Promotora de la Salud a los directivos de las escuelas Juan de Dios Peza y Benito Juárez de la 
comunidad de Llano de la Rochera, Querétaro. (N) 
 
REALIZAN EN QUERÉTARO CIRUGÍA A CORAZÓN ABIERTO EN EL HOSPITAL GENERAL 
El equipo médico de cirugía cardiotorácica del Hospital General de Querétaro de la SESA realizó con éxito un 
procedimiento de Bentall (cirugía a corazón abierto) a un hombre de 33 años de edad, del municipio de 
Huimilpan, con diagnóstico de Aneurisma Aórtico. (DQ, AM, N) 
 
BAJAN 25% INFRACCIONES EN JUNÍPERO POR FOTOMULTAS 
A partir de que se puso en marcha el programa de fotomultas en el anillo vial Fray Junipero Serra, se han 
logrado reducir en hasta 25% las infracciones por exceso de velocidad en este tramo durante este año, informo 
el titular de la SSC, Iován Pérez. Aseguró que con esta herramienta se han logrado reducir de manera 
importante los accidentes que previo a la implementación, de acuerdo con datos de la dependencia, por 
semana se presentaban hasta 13 por exceso de velocidad. (EUQ) 
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Obra del AIQ tiene un 56% de avance, se busca modernizar el sistema aeroportuario del estado 
Con el objetivo de impulsar la economía en la entidad, así como estimular el comercio y el turismo nacional e 
internacional, la SDUOP, encabezada por Fernando González, trabaja en la modernización del sistema 
aeroportuario. Durante un recorrido de supervisión, el titular de la dependencia refirió que, como parte de los 
alcances de la obra se contempla la ampliación del edificio terminal, las oficinas administrativas y la sala de 
última espera del AIQ. (N) 
 
QUERÉTARO DESTACA POR CIFRA DE OPERATIVOS EL AÑO: GOBIERNO 
Querétaro se posiciona como uno de los estados que más operativos de disuasión y de combate al crimen 
ordinario se tienen en el país, destacando en su estrategia de prevención del delito, aseguró el secretario de 
Gobierno estatal, Carlos Alcaraz. Destacó que el estado mantiene un trabajo permanente de coordinación y de 
seguimiento en temas de prevención y combate al delito, lo que ha permitido disminuir en alrededor de 25% 
los delitos que tienen que ver con robo en sus distintas modalidades, así como los de alto impacto. (EUQ) 
 
HABRÁ OPERATIVO DE ALCOHOLÍMETRO 
Advierte el Secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez que durante la nochedel 24 de diciembre se 
complementará el operativo de alcoholímetro en la zona metropolitana y las carreteras estatales principales. 
Lo anterior, como parte de los operativos de seguridad vial de las fiestas decembrinas. El funcionario externó 
que se busca inhibir que el alcohol y el volante se mezclen, generando una tragedia. (PA) 
 

PODER JUDICIAL 
 
RETOMAN OBRA DE CIUDAD JUDICIAL 
De acuerdo con la magistrada presidenta del TSJ en Querétaro, Mariela Ponce, la obra en Ciudad Judicial en 
esta demarcación, quedó sin terminar, por lo que espera, una vez aprobado el presupuesto de egresos, esta 
dependencia pueda concluir dichas obras. (PA) 
 

MUNICIPIOS  
 

CELEBRACIÓN Y UNIDAD EN LA POSADA NAVIDEÑA DE LA DELEGACIÓN CENTRO HISTÓRICO 
En la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, perteneciente a la Delegación Centro Histórico, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su hija Isabella, participó en la 'Posada en Tu 
Delegación 2023'. (N, DQ) 
 
TIANGUISTAS DEL MERCADO DE LA CRUZ FUERON REUBICADOS EN EL ESTACIONAMIENTO DE 
GALERÍAS CONSTITUYENTES 
El Tianguis de los 80 ’s, conformado por comerciantes del Tianguis Dominical de la Cruz, se reubicó en las 
instalaciones del estacionamiento de la Plaza Galerías Constituyentes. Informó el secretario general de 
Gobierno, Martín Arango, detallando que el tianguis está ahí desde el pasado 15 de diciembre y permanecerán 
hasta el 6 de enero. (DQ, N) 
 
LLEVAN 633 DENUNCIAS DE MALTRATO ANIMAL 
En lo que va del año, la Dirección de Protección, Cuidado y Control Animal del Municipio de Querétaro ha 
recibido 633 denuncias por maltrato animal, lo que significa cerca de 50 denuncias mensualmente. El titular 
de la dependencia, Enrique Guerrero, indicó que, del total de las denuncias recibidas por maltrato animal, 443 
son por omisión de cuidados y 190 casos de maltrato animal grave. (DQ) 
 
Roberto Cabrera supervisa barrido en zona Centro donde se recogieron 3.5 toneladas de basura 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, en equipo con el secretario de Servicios Públicos 
Municipales, Ernesto Mora Rico, llevó a cabo un recorrido la mañana de este jueves para supervisar los 
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trabajos de barrido que se realizaron en la Plaza Independencia, en calles del Centro Histórico y sobre avenida 
Juárez. (N) 
 
IMPLEMENTAN EN EL MARQUÉS PLAN DE TEMPORADA INVERNAL PARA PREVENIR RIESGOS 
El municipio de El Marqués, a través de la Coordinación de Protección Civil, informa que el Plan Estratégico 
de Temporada Invernal 2023-2024, que está en marcha y que concluye el 15 de mayo de 2024, estipula las 
acciones por ejercer para contribuir en la disminución y prevención de cualquier peligro al que pudiera estar 
expuesta la ciudadanía en esta temporada.  (AM) 
 
ESPERA EZEQUIEL MONTES 60 MIL VISITANTES EN ESTA ÉPOCA 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Guadalupe Pérez Montes, dijo que para esta temporada 
vacacional esperan hasta 60 mil visitantes.  “Se espera una ocupación hotelera del 65 por ciento y una derrama 
económica de unos 80 millones de pesos, hasta... yo creo que... el 6 de enero, que entran los niños a la escuela; 
ya de ahí, empieza a bajar la afluencia”. En ese sentido, destacó que Ezequiel Montes es uno de los principales 
polos de atracción turística del estado de Querétaro, especialmente el Pueblo Mágico de Bernal. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXISTE ALTA DEMANDA POR VACUNAS ANTICOVID EN FARMACIAS DE QUERETARO 
La COFEPRIS autorizó la venta del biológico de la empresa Pfizer al público en general el pasado 7 de 
diciembre. En el sector público se continúa aplicando la dosis de Abdalá como refuerzo a personas mayores. 
Las sucursales de al menos tres cadenas de farmacias en el municipio de Querétaro ya comenzaron a 
comercializar la vacuna contra Covid-19, aunque los trabajadores advirtieron que se agotan rápidamente. (P) 
 
QUERÉTARO CERRÓ CON LA APERTURA DE 13 NUEVAS AGENCIAS DE VEHÍCULOS, REPRESENTA UNA 
INVERSIÓN DE 45 MDD 
Con una inversión de más de 45 mdd por la apertura de 13 nuevas agencias distribuidoras de vehículos en el 
estado, cerró el año 2023, informó la presidenta de la AMDA, Laura Rodríguez, al compartir también que en 
noviembre se registra la venta de 29 mil 067 unidades. (N, DQ, EUQ, AM) 
 
CRECE PLUSVALÍA DEL ESTADO 
Querétaro es la ciudad con más incremento en la plusvalía de inmuebles hasta noviembre de 2023, ya que es 
de 7.22%, cifra que está por encima de Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara, informó la plataforma 
Inmuebles24. De acuerdo al reporte mensual de la plataforma, en noviembre de 2022 la plusvalía por cada 65 
metros cuadrados en Querétaro era de 6.95%, mientras que en noviembre de 2023 fue de 7.22%. (DQ) 
 
AUMENTA 4.46% LA INFLACIÓN QUERETANA, REPORTA EL INEGI 
En la primera quincena de diciembre, Querétaro tuvo una inflación general anual de 4.46%, según el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor, del INEGI. Lo anterior representó un incremento de 0.21 puntos respecto 
a la inflación de 4.25% que tuvo con el estado en la quincena anterior, la segunda de noviembre. Los productos 
relacionados con el cuidado personal y con la salud resultaron con una inflación del 5.75%, superando el 
promedio estatal. (EUQ) 
 
BRINDAN APOYO A COMERCIOS CON CAMPAÑA  
A través de la campaña "Somos los Buenos", la CANACO busca acercarse a 40 mil negocios del estado, el 
objetivo de esto es brindar apoyo y respaldo a los establecimientos, también buscan diferenciarse de las 
llamadas cámaras piratas que se hacen pasar por esta organización empresarial. Desde el 20 de diciembre y 
hasta marzo del próximo año, el presidente de la Cámara, Fabián Camacho, realizará recorridos para visitar a 
los comercios locales e invitarlos a que se sumen. En cada negocio visitado #SomosLosBuenos. (EUQ) 
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EL GOBIERNO FEDERAL NOS OLVIDÓ: UGRQ 
El gremio ganadero queretano está abierto a recibir a todas las precandidaturas de las distintas fuerzas 
políticas para escuchar sus propuestas y externarles su necesidad urgente de la vuelta de los apoyos federales 
para el campo, de acuerdo con Romualdo Moreno, presidente de la UGRQ. (DQ, AM) 
 
UAQ, INSTITUCIÓN COMPROMETIDA Y RESPONSABLE CON LA SOCIEDAD: TERESA GARCÍA 
La educación pública se sostiene en el país gracias a la sociedad, la cual también se debe la UAQ, reconoció la 
rectora de la institución, Teresa García, durante su mensaje de fin de año que dirigió a la comunidad 
universitaria y sociedad en general. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “FUERZA” 
Por Adán OIvera 
La candidata del Frente Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, estuvo en Querétaro y, en un encuentro 
con sector agropecuario de Querétaro, pudo medir el entusiasmo y lo que están haciendo los panistas, priistas 
y perredistas queretanos para construir el largo camino que aún le resta para llegar a las campañas formales. 
En esta etapa no pueden hablar de propuestas formales, sino que se dedican a criticar lo que el actual gobierno 
tiene abandonado o desatendido; es parte de la estrategia que tienen en este momento electoral que limita 
muchas cosas. Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, que son cabeza de esta competencia en la entidad, son 
en gran medida responsables de que los eventos estén organizados y que la movilización de militantes y 
simpatizantes no tenga detalles. Para la fórmula al Senado es muy importante que la campaña de Xóchitl 
camine y funcione bien en Querétaro, van en el mismo paquete y todos dependen mucho de lo que hagan o 
dejen de hacer. La competencia para el Senado, al aparecer, ya quedó definida y los perfiles que competirán, 
sin duda, le resultarán muy atractivos a los electores. Y es que por el lado de la alianza PAN-PRI-PRD Guadalupe 
Murguía y Agustín Dorantes tienen las cartas credenciales para enfrentar la contienda. Morena, por su parte, 
también designó a una fórmula que será competitiva. Beatriz Robles, ex diputada federal y delegada de la 
Secretaría de Educación en el Estado encabezará la fórmula del Senado con el ex “zar” antilavado con 
importante currículum, Santiago Nieto. Ambos buscarán arrebatarle al PAN este corredor azul con los escaños 
en el Senado. DE REBOTE. Ahora que la realidad lo alcanzó, Ricardo Astudillo, dirigente eterno del partido 
Verde en Querétaro, afina su plan B… ser diputado local o nuevamente regidor en Corregidora. (DQ, ESSJR) 
 
BAJO RESERVA 
El PAN aventaja con más de 20 puntos en Corregidora. Donde Morena, nos cuentan, tiene un panorama 
adverso, es en Corregidora. Este municipio, comentan en el círculo rojo, es territorio panista. Acción Nacional, 
partido que llevará como candidato a la alcaldía a Josué "Chepe" Guerrero, nos señalan, lleva el 45.7% de las 
preferencias contra el 24.8% de la alianza de la 4T, quien marcha en segundo lugar, esto de acuerdo a la 
encuesta que ayer publicó Massive Caller, pero que se levantó el 20 de diciembre. La diferencia entre el 
primero y segundo lugar en el estudio es de 209%. Con esa ventaja se estima ganaría don Chepe si la elección 
se diera en este mes. En la encuesta, el morenista con mejor intención de voto interna, nos cuenta, es el senador 
Gilberto Herrera, con el 32.2% Preparan evento de unidad. En más del panismo de Corregidora, nos cuentan, 
se realizará en las siguientes semanas un evento de unidad para cerrar filas a favor de la virtual candidatura 
de Josué "Chepe" Guerrero. Están comprometidos, nos refieren, todos los liderazgos ir juntos. Por eso, Roberto 
Sosa y Antonio Zapata, quienes serán candidatos a diputados federal y local, se sumarán al apoyo de Chepe, 
además de que también lo harán Rafael Montoya y Germán Borja, quienes aspiraron a la alcaldía y se quedaron 
en el camino, pero seguramente se les verá en otras responsabilidades. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Priistas se fueron a buscar impunidad…  Que la presencia de Guillermo Joaquín Montenegro, presidente del 
Comité Ejecutivo Estatal de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado (CNC), en el 
encuentro con el sector ganadero en el Ecocentro Expositor, hizo que Xóchitl Gálvez aprovechara para 
referirse al apoyo de expriistas como Alejandro Murat, Eruviel Ávila y Jorge Carlos Ramírez Marín, entre otros, 
a Claudia Sheinbaum.   “Me encanta que se queden los buenos priistas, estos priistas que sí saben lo que es 
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luchar y esforzarse”, dijo, para luego acotar: “Hay algunos que ya se sumaron allá, pero no crean que se fueron 
porque están convencidos de ese proyecto. Hay que ver lo que decía don Eruviel hace algunos seis años que la 
señora candidata de enfrente no tenía la capacidad de ser la jefa de gobierno, pero con algunos seguramente 
expedientes abiertos, pues, cambian de opinión, o sea, lo que se fue para allá fueron varios cientos de años de 
prisión por su corrupción de estos personajes (…) a lo que se fueron es a buscar impunidad”.  Y, al referirse a 
la presencia de Abigail Arredondo como “nuestra presidenta del PRI de Querétaro”, acotó: “Yo espero que ya 
se cierre esa alianza aquí en Querétaro muy pronto, para ir juntos”.  En su segundo evento también dijo: “Aquí 
estamos unidos PAN y PRI, y vamos a ganar. No tengan ninguna duda de que vamos a ganar, porque tengo que 
reconocer que Querétaro ha tenido buenos gobernadores del PRI y del PAN, eso es lo que ha hecho a Querétaro 
un estado grande, un estado maravilloso”. Una presidenta que no abrace a delincuentes…  Y, por otro lado, al 
referirse al tema de la seguridad, Xóchitl Gálvez habló así de Querétaro.  “¿Cómo veo el país?, ¿cómo veo a 
México? Yo veo cuatro problemas, y gracias a Dios ustedes tienen un gobernador como Mauricio Kuri. Les voy 
a decir por qué, porque ha podido contener el problema de la inseguridad. Pero ya no está pudiendo, porque 
los criminales están al acecho de las familias”.  “Querétaro no está como está Zacatecas, no está como está 
Tamaulipas, no está como está Baja California, pero necesitan una presidenta que no le ande dando abrazos a 
los delincuentes, necesitan una presidenta que tenga las agallas para aplicar la ley, porque para mí la ley sí es 
la ley. Basta de abrazos a los delincuentes y balazos a los jóvenes”. Se reúne Nava con comandante de la 17a. 
Zona Militar. Y, a propósito del tema de seguridad, que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo 
Nava Guerrero, recibió en el Centro Cívico al comandante de la 17a. Zona Militar, el general de brigada del 
Estado mayor, Vinicio Perea Alcaraz. El objetivo del encuentro fue “estrechar los lazos de colaboración en el 
trabajo diario de procurar la seguridad y tranquilidad de todas las familias del municipio y fomentar los 
valores cívicos, sobre todo entre la juventud”, explicó la administración municipal en un comunicado. (CQRO 
2) 
 
FUENTE DEL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
LOS MORENOS DEL CAMPANARIO. Mientras el aspirante del PAN a la alcaldía capitalina, FELIFER MACÍAS, 
presume su origen popular y ser del barrio bravo de San Francisquito, los aspirantes de Morena: ARTURO 
MÁXIMILIANO, CHEMA TAPIA y ARMANDO RIVERA viven en El Campanario. El mundo al revés. Agua del 
Campanario para chairo empresario. (PA 1) 
 
TABLERO  
Por Sergio Venegas Alarcón 
Sorpresa. Beatriz Robles encabeza la fórmula de Morena al Senado. Santiago Nieto va en segundo lugar. Esto 
significa que los partidos de la 4-T tendrían que vencer a los panistas Lupita Murguía y Agustín Dorantes para 
entrar ambos. El último que le ganó al PAN un escaño por mayoría fue Fernando Ortiz Arana en 1994. A Pepe 
Calzada le ganó ¡Tamborrel! y a Burgos… ¡Domínguez! La sorpresa es Beatriz Robles, representante de la SEP 
y ex diputada federal. Sonaba más Paloma Arce, que se mantiene como opción para la capital. Y lo de Santiago 
estaba cantado. Gilberto Herrera iría a la diputación federal por la Sierra y el verde Ricardo Astudillo andará 
buscando una posición plurinominal, para variar. Finalmente, las dos principales fuerzas políticas colocaron 
mujeres en primer lugar de sus fórmulas. El PAN a Lupita Murguía, la panista de Querétaro con mayor 
trayectoria, dos veces secretaria de gobierno del Estado, una vez de educación y vicepresidenta del Senado. 
Va por la reelección. Morena va con Beatriz Robles, representante de la Secretaría de Educación Pública en 
Querétaro, descubierta en el 2018 por el ex dirigente Carlos Peñafiel que la postuló a diputada federal, ganó, 
pero no pudo reelegirse en 2021. Para el 2024 otros perfiles más competitivos, pero las encuestas de Mario 
Delgado son incomprensibles. El tema de atención es el de los compañeros de fórmula de Beatriz, que lleva en 
segundo lugar a una figura nacional, el antes poderoso titular de la UIF y exfiscal electoral federal, Santiago 
Nieto Castillo, y de Lupita c el dos veces secretario de Desarrollo Social del Estado y ex presidente del PAN, 
Agustín Dorantes. Lupita y Beatriz tienen prácticamente asegurados sus escaños. No así Agustín y Santiago, 
que necesariamente deben entrar por mayoría. Hace seis años, como desde hace 24, el PAN las ha ganado 
todas, se quedó afuera Celia Maya. Solamente entró Gilberto Herrera como primera minoría. Sobra decir que 
las carreras políticas de Nieto y Dorantes (aspirantes a más) dependen del resultado electoral del año próximo. 
Para ambos, ganar no es opción, es obligación. Hay tiro. -BLANCAS Y NEGRAS- Cambios. Junto con las 
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definiciones de precandidaturas, comenzaron los movimientos en el gabinete de Mauricio Kuri. Carlos Alcaraz 
en lugar de la secretaria de Gobierno Lupita Murguía y en la de Desarrollo Social, Diana Yadira Pérez Mejía, en 
sustitución de Agustín Dorantes. Otro movimiento se dio en la secretaría particular con el arribo de Carlos 
Herrerías en sustitución de Chepe Guerrero, que será el candidato de Acción Nacional a la presidencia 
municipal de Corregidora. Ahora la atención está puesta en la alcaldía capitalina. El PAN escogió al diputado 
federal Felifer Macías para competir por la silla que ocupa Luis Nava, quien cumplirá todo su periodo y buscará 
ser presidente del comité estatal de su partido. Y a ver con qué otra sale Morena para el Municipio de 
Querétaro. Al parecer encabezan las preferencias Arturo Maximiliano y Chema Tapia, sin olvidar la reciente 
adquisición de Armando Rivera, pero están en la pelea Juan José Jiménez y Mauricio Ruiz Olaes, además de –
si es mujer- Paloma Arce y la ex priista Socorro García. Nota nacional fue El Regreso del Jedi, digo de Ricardo 
Anaya Cortés, como tercero en la lista nacional del PAN al Senado. El excandidato presidencial, odiado en 
Palacio Nacional, aunque “lo nuestro no sea la venganza”, estará en el próximo Congreso de la Unión. ¿Cómo 
le hará para rendir protesta? Preguntó este columnista a uno de los más cercanos al famoso autoexiliado. “Lo 
primero es cómo cruzará la frontera” respondió sonriente, sabiendo que ni toda la fuerza del presidente más 
poderoso de la historia moderna podrá detenerlo ya. Se los firmo. -JUGADA TRAS JUGADA- Imperdible. “Ese 
ruido mientras duerme”. Así se llama el nuevo y noveno libro del talentoso escritor Juan Antonio Isla Estrada 
(siete de narrativa y dos de ensayo. Lo presentará hoy en el Foro La Chimenea de la Estación del Ferrocarril, a 
las siete de la noche. Voraz narrador de historias antiguas y recientes, reales y fantásticas, Juan Antonio Isla 
nos vuelve a entregar su prosa impecable en imágenes extraordinarias. El título de este trabajo me hace 
recordar el suplemento cultural creado por nuestra inolvidable Paula de Allende: El ruido de las letras. Toño 
sigue haciendo ruido con sus letras. Mucho. A propósito, Paula de Allende, la gran promotora cultural y pionera 
del feminismo en Querétaro, murió en la navidad de 1979, dejando pendientes numerosos proyectos y una 
obra que apuntaba brillante, como su libro de poemas “Puerto de abrigo”, atinadamente reeditado por el 
Ayuntamiento de Luis Nava y su secretaria de Cultura, Tere García Besné. Amiga de Hugo Gutiérrez Vega, 
compartió ideales y como él sufrió la incomprensión de una sociedad tradicionalista para la que ambos 
estaban adelantados. Uno y otra, sin embargo, contribuyeron a nuestro despertar social. “El Mago”. Hace 10 
años murió uno de los grandes cronistas deportivos de este país, el queretano Pedro Septién Orozco (1916-
2013), el mejor narrador de béisbol, box y otras 20 disciplinas, voz imprescindible de la radio y la televisión 
mexicana, que se adueñó de la imaginación del pueblo. Tanto que aparece en la película Pepe El Toro, narrando 
la pelea de Pedro Infante. El también llamado “Marqués de Querétaro”, narró 6,500 juegos, 56 de ellos en serie 
mundial. Fue los ojos de millones. Nos contaba los juegos o los inventaba, como escribió el periodista Ramón 
Márquez en una entrevista que publicamos en la revista Querétaro. Ahí quedan sus frases, como aquella de los 
batazos de jonrón:  “se va, se va, se fue”. Y para completar el obituario, la muerte tiene permiso en diciembre, 
hace nueve años (que se cumplen mañana) falleció Juan Velasco Perdomo, escultor mayor de Querétaro, autor 
de algunas de las principales estatuas de la ciudad, como El Danzante o Conchero del andador de 5 de mayo. 
Bien lo recordó El Armero en días pasado, advirtiendo que las cenizas del artista merecen estar en el Panteón 
de los Queretanos Ilustres. Su obra escultórica es referente internacional. -EL HISTORIETARIO- Bien pagados. 
Salvador Mikel Rivera, un político veracruzano fallecido en 2015, ocupó diversos cargos públicos en su estado 
(procurador y secretario de gobierno), en el PRI y en la federación, pero quiso ser diputado federal y recurrió 
a su amigo Marco Antonio Bernal Gutiérrez allá por 1996, para solicitarle el apoyo del secretario de 
Gobernación, Emilio Chuayffet Chemor. No sorprende a nadie que un jarocho quiera hacer carrera política. 
Allá afirman que los veracruzanos no nacen con torta sino con programa de gobierno. Otros señalan que los 
veracruzanos son políticos, periodistas o beisbolistas. A mediados de los 90, Marco -originario de Tamulipas 
o Mataulipas como dice El Armero- era entonces comisionado para la paz en Chiapas y tenía a su cargo el 
diálogo con el EZLN, interesante encomienda en la que este reportero participó como asesor de prensa. En esa 
virtud pudo escuchar la petición de Mikel, aspirante a legislador federal.  “El partido me la debe” le dijo a Marco, 
enumerando los muchos puestos desempeñados al servicio del ahora llamado viejo régimen. ¿Te pagaron? 
Preguntó Bernal. “Sí, claro, como a todo mundo, ¿por qué?”. Porque entonces no te deben nada. Tú eres el que 
le debe al gobierno y al partido por haberte permitido participar y ser lo que has sido. Recordé este diálogo el 
martes, al conocer la noticia de que un grupo prominente de políticos, incluidos los exgobernadores Eruviel 
Ávila, del Estado de México y Alejandro Murat, de Oaxaca, decidieron abandonar al PRI y sumarse al proyecto 
de Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, a través de un supuesta Alianza Progresista. 
Ambiciosos vulgares. Así les llama López Obrador a los trapecistas. Sí, ya sé que es temporada del espectáculo 
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previo a las elecciones, pero tengo para mí que Ávila y Murat, gracias al PRI, aseguraron el futuro económico 
de sus familias, en al menos tres generaciones y sin embargo le entregaron literalmente a Morena sus estados, 
igual que otros nombrados en la antes alta encomienda de embajadores, y ahora hasta hacen alianzas 
“progresistas”. Eso también lo hemos visto localmente. Alcaldes como el de Colón, Alejandro Ochoa, saltaron 
del PAN a Morena pero en el camino le ganó la Fiscalía General del Estado y lo afilió al penal, acusado de varios 
delitos. Por no hablar del triple jota, Juan José Jiménez, Armando Sinecio, Hugo Cabrera Ruiz y Socorro García 
Quiroz, ex priistas y ahora morenos, que renunciaron al tricolor para redireccionar su vocación de servicio. La 
4-T está de moda. Hasta Armando Rivera, orgullo de Acción Nacional, aspira a repetir en el Ayuntamiento de 
Querétaro, pero ahora por el partido del presidente López Obrador, en donde son perdonados los pecados 
políticos y todo se purifica. Y, bueno, en realidad no se pierde nada con algunos de los evasores. Adentro eran 
traidores, afuera competidores. Y en una de esas hasta ganan, gracias al pueblo bueno y sabio. “Es que” se la 
debían, argumentaba el extinto Salvador Mikel. La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- ¿Abrazos? La 
primera obligación del estado es garantizar la seguridad y la integridad física de los mexicanos: Enrique 
Burgos García, doctor en derecho y ex gobernador de Querétaro en entrevista con Plaza de Armas, publicada 
el 20 de diciembre de 2023. La pura verdad. -JUGADA FINAL- Regalo. A Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena, que destapó a Beatriz Robles para encabezar su fórmula al Senado y provocó aplausos en el PAN, un 
navideño ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL  
PRI. A pesar de las constantes renuncias de militantes del partido, la presidenta del tricolor en Querétaro 
minimizó la desbandada y dijo que no afecta en la operación en tierra, lo cierto es que cada vez son menos los 
cuadros fuertes para el partido. ¡Que el último apague la luz! Morena. Luego de darse a conocer el nombre de 
los perfiles que irán al Senado, algunos de los que no resultaron electos ya se preparan para los resultados de 
las diputaciones federales. Hay quienes aseguran que ya conocen a los candidatos. Veremos. Guadalupe 
Murguía aseguró que no tiene conocimiento de los rumores sobre acarreo para el evento del partido para 
Xóchitl Galvez. Nos dicen que la aspirante panista no pierde el tiempo con ese tipo de cuestiones y se enfoca 
en mantener la ventaja que le dan diversas encuestas para llegar al Senado. Alejandro Gertz, fiscal general de 
la República tiene muchos fierros en la lumbre. Pero hay uno que no hace ruido: la nueva sede que ya se chupo 
casi mil 300 millones de pesos y nomás no pueden ocuparla plenamente. Mientras, siguen rentando en la 
avenida Insurgentes. (P 2) 
 
ASTERISCOS 
EXTORSIONADORES. En su visita a Querétaro, la precandidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez 
Ruiz, calificó de “extorsionadores” a los servidores de la nación, a quienes acusó de  “amenazar de casa en casa 
a los ciudadanos como si cobraran derecho de piso”; al advertirles que, si apoyan a otro proyecto político que 
no sea el de la Cuarta Transformación, perderían sus beneficios y apoyos sociales. La senadora con licencia 
aclaró que los programas sociales no desaparecerán; al contrario, se fortalecerán.  AGOTADAS. En menos de 
24 horas se agotaron todas las dosis de la vacuna contra la COVID-19 que se comercializaron en Querétaro en 
dos conocidas cadenas de farmacias. El biológico, con un costo de 848 pesos promedio, solo se vende con 
receta médica, pero fue tan alta la demanda que las unidades que llegaron a las farmacias fueron vendidas en 
un solo día. Varios ciudadanos se quejaron de la baja disponibilidad y otros, del precio de la vacuna, que no 
está al alcance de todos.  NUEVA TERMINAL. La Administración estatal planifi ca que, para finales del próximo 
año, el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro tendrá lista una expansión en sus instalaciones y 
capacidades. Se trata de una nueva terminal de pasajeros que brindará mayor comodidad y atención ante la 
creciente demanda de aerolíneas que están buscando espacios y nuevos destinos. El incremento de tamaño 
conlleva un alza en las operaciones y por ende en el flujo de pasajeros. Una buena noticia para todo el estado 
y el Bajío. (AM 10) 
 
EL ALFÍL NEGRO  
Voto. El voto es secreto, universal, valioso, democrático, porque vale lo mismo el del presidente que le da un 
infarto, ahora que ya podrán sufragar. Úselo, aplíquelo sin importar el partido, pero por favor … vote …. no 
bote. (N) 
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